



CH-6371 Stans, Dorfplatz 2, Postfach 1246

An die Mitglieder des Landrates

Stans, 20. Oktober 2020

RRB Nr. 492 vom 22. September 2020

Volkswirtschaftsdirektion. Wirtschaftsförderung. Neue Regionalpolitik des Bundes (NRP). Pilotmassnahmen für die Berggebiete 2020-2023. Ergänzung der Programmvereinbarung. Rahmenkredit. Antrag an den Landrat

Bericht / Antrag der Kommission für Bildung, Kultur und Volkswirtschaft (BKV)

Sehr geehrte Frau Landratspräsidentin
Sehr geehrte Landrätinnen und Landräte

Die Kommission für Bildung, Kultur und Volkswirtschaft (BKV) hat an ihrer Sitzung vom 14. Oktober 2020 in Anwesenheit von Volkswirtschaftsdirektor von Othmar Filliger die regierungsrätliche Vorlage über Pilotmassnahmen für die Berggebiete 2020-2023 (Landratsbeschluss betreffend die Bewilligung eines Rahmenkredits für die Ergänzung der Programmvereinbarung über die Förderung des kantonalen Umsetzungsprogramms Regionalpolitik 2020 – 2023) behandelt. Die Kommission BKV erstattet dem Landrat nach Massgabe von § 92 des Landratsreglementes den folgenden Bericht.

1 Ausgangslage

Für die Ausgangslage (Ziffer 1.1) sowie die Ziele der NRP-Pilotmassnahmen für Berggebiete (Ziffer 1.2), die Förderkriterien (Ziffer 1.3) und für die Umsetzung durch die Kantone (Ziffer 1.4) wird auf den Sachverhalt im Regierungsratsbeschluss Nr. 492 vom 22. September 2020 verwiesen.

2 Stellungnahme

Auch wenn der Bund (SECO) letztlich nicht den ganzen Kanton Nidwalden dem sogenannten Wirkungssperimeter zugeteilt hat und damit eine gemeindegrenze Abgrenzung erfolgen muss, die der tatsächlichen Situation nicht überall gerecht wird, begrüsst die BKV das Pilotprojekt, um Massnahmen für die Berggebiete anwenden zu können, einstimmig. Die Pilotmassnahmen für die Berggebiete sind Bestandteil der Neuen Regionalpolitik (NRP). Der Kanton wählt aus dem Massnahmenkatalog diejenigen Pilotmassnahmen aus, die im Kanton zur Anwendung gelangen sollen. Daran leistet der Bund zu Gunsten des Kantons Nidwalden à-fonds-perdu-Beiträge von CHF 600'000.-. Voraussetzung hierfür ist allerdings, dass der Kanton Nidwalden

einen Anteil von 30 % (von insgesamt CHF 860'000.-) spricht, um Bundesgelder in Anspruch nehmen zu können. Die Kommission erhofft sich, wie auch der schon der antragstellende Regierungsrat, einen wichtigen Impuls zur Weiterentwicklung der Berggebiete. Gerade in Zeiten wie diesen, in denen die Wirtschaft aufgrund von Corona schwächelt, sind vor allem auch in den Berggebieten Impulse wichtig, die eine überbetriebliche wirtschaftliche Entwicklung anzustossen vermögen.

3 Antrag

Die Kommission BKV beantragt dem Landrat einstimmig mit 10 : 0 Stimmen, der regierungsrätlichen Vorlage über Pilotmassnahmen für die Berggebiete 2020-2023 (Landratsbeschluss betreffend die Bewilligung eines Rahmenkredits für die Ergänzung der Programmvereinbarung über die Förderung des kantonalen Umsetzungsprogramms Regionalpolitik 2020 – 2023) zuzustimmen.

Freundliche Grüsse

**KOMMISSION FÜR BILDUNG,
KULTUR UND VOLKSWIRTSCHAFT**



Norbert Rohrer
Präsident



Kommissionssekretär
Sekretär